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Общим для нас по обе стороны рос-
сийско-украинской границы, и особенно 
на рубежах её — в Новороссии — явля-
ется только одно: мы ждём скорейшего 
окончания кошмара гражданской войны 
и не хотим больше даже думать о том, 
как вся сила «европейской интеграции» 
убивает детей на нашей земле уже толь-
ко потому, что какой-то расист и мерза-
вец определил их «ватниками» и «коло-
радами».

Теперь Украина — банкрот и един-
ственный товар, который её перево-
ротные власти будут продавать с ра-
стущей успешностью, — это подготовка 
к войне против России, размещение 
инфраструктуры НАТО и даже ПРО на 
своей территории. Растущие долги 
перед евроатлантическими финансо-
выми союзами сделают её абсолютно 
послушным производителем пушечного 
мяса для нужд НАТО. Наступающий год 
может стать последним для ожидания 
европейских ценностей для Украины. 
Они придут к ней массовой нищетой, 
которую Россия уже пережила в 1992-м 
и 1998-м годах. Мы её снова увидим на 
наших улицах и в наших домах, в судьбе 
новых, теперь уже экономических, бе-
женцев с Украины.

Санкции США, ЕС и их союзников про-
тив России в той части, где это затра-
гивает их интересы, будут отменены. 
Санкции — в том числе военные — про-
должатся. России стоит привыкнуть, что 
сменяющие друг друга западные власти 
будут политически насиловать её оче-
редными поправками Джесона-Вэника, 
требуя за отмену каждой запятой едва 
ли не национальной измены.

США и ЕС сделают всё, чтобы пре-
вратить Россию в экономического и ре-
сурсного донора разлагающегося трупа 
Украины. Собственно, это давно объяв-
лено в их азбуках. И только лжецы и ком-
прадоры делают вид, что речь идёт не об 
эксплуатации России, а о её «партнёр-
стве» с агрессорами. Главный результат 
этой войны — присоединение огромной 
и уже мёртвой Украины к живому телу 
России, чтобы и она умерла.

Правящая Россия до сих пор не со-
общила своему народу, как она будет 
защищать его от исков, санкций, огра-
ничений, гуманитарной агрессии своих 
западных «партнёров», она до сих пор 
не предъявила даже пикейным жиле-
там своей среднесрочной стратегии по 
Украине. И поэтому каждая новая жерт-
ва будет вызывать её новое удивление и 
истерические реакции вроде создания 
национальной платёжной системы за 
полтора месяца, низкобюджетной ави-
акомпании для Крыма и Калининграда 
и хамонно-пармезаново-безлактозной 
гламурной иглы для тех, кто и так за наш 
счёт давно должен есть устриц только в 
Бретани.

Россия в очередной раз в своей исто-
рии обнаруживает, что за свободу и на-
циональное достоинство надо платить. К 
счастью, платить, прежде всего, гламур-
но-номенклатурными жировыми склад-
ками тех, кто промывает ей мозги. Но 
жировые складки паразитизма не хотят 
умирать без тела.

Как же многим не нравится и не хо-
чется довести начатое до логического 
завершения!

Только деньги, кабинеты и портфели 
в головах! А за что поднимался народ 
Юго-Востока? Неужели только за то, 
чтобы потерять множество человече-
ских жизней, потерять работу и уве-
ренность в будущем?!

Если мы боремся за интересы наро-
да, кому как не самому народу решать 
исход этой борьбы? 

Кто из так называемых членов пра-
вительств ДНР и ЛНР поинтересовался 
мнением ополченцев, которые теря-
ют своих товарищей в боях, мнением 
родных, что потеряли отцов, сыновей и 
дочерей в этой схватке за право жить 
свободными и самим выбирать свой 

- Уважаемые коллеги!
Мы начинаем работу в очень сложное 

время. К несчастью, в воздухе снова 
пахнет большой войной. Нам придется 
принимать бюджет на ближайшие три 
года. Хочу напомнить, первый год этой 
трехлетки – год 70-летия нашей Побе-
ды в Великой Отечественной войне. По-
следний год – это год 100-летия Вели-
кого Октября. Из двух этих выдающихся 
событий мы должны сделать далеко иду-
щие выводы.

Хочу напомнить, что наша страна по-
теряла в войну 27 миллионов лучших 
сынов и дочерей. Американцы, казалось 
бы, являлись союзниками СССР, но на 

путь?! Думаю, никто… Всё это похоже 
на фарс, спектакль, в котором роль на-
рода Новороссии – массовка.

Уже было несколько этапов «слива» 
Новороссии (в том числе и отставка 
Игоря Ивановича Стрелкова). Сейчас, 
на мой взгляд, очередная попытка с по-
мощью переговоров остановить сопро-
тивление и не позволить уничтожить 
олигархическую власть в Украине. Пя-
тая колонна в действии… Переход вла-
сти от олигархата к народу, это сейчас 
страшный сон для так называемого ми-
рового сообщества. Всем ведь понятно 
уже давно, что миром правят такие как 
вальцманы, чубайсы и рокфеллеры. От-
странение их от власти для них смерти 
подобно!

А что мы видим сейчас? ДОГОВОРЕН-
НОСТИ! И с кем? За столом перегово-
ров – достопочтенный Кучма! В годы 
его правления толстосумы только на-
бирали оборот и увеличивали аппетит! 
Коррупция взлетела до необъяснимых 
высот. Его судить надо, а не вести с ним 
переговоры! Что будет с особым ста-
тусом Новороссии, когда рядом будут 
находиться всё те же убийцы за долла-
ры? О каких гарантиях может идти речь 

с теми людьми, которые слово ПРАВ-
ДА исключили из своего лексикона?

Только капитуляция Киева может 
разрешить сегодняшнюю ситуа-
цию. Только отстранение бизнеса 
от власти сможет дать возможность 
построить государство с человече-
ским лицом. И только суд над все-
ми власть имущими, над «элитой» 
общества даст возможность вернуть 
народу чувство собственного досто-
инства. Иначе всё зря, и лозунги и 
жертвы.

Или мы хотим оставаться мари-
онетками в руках кабинетных ум-
ников? Меня такая перспектива не 
устраивает! Не для того мы взяли в 
руки оружие, чтобы остановиться на 
полпути.

Страх всегда был и будет, сейчас у 
многих страх перед наступающей зи-
мой… Но это животный страх. Меня 
же больше страшит остаться кре-
постным, остаться именно животным 
в руках лощеных феодалов.

Я буду идти до конца! До достиже-
ния намеченной цели! До полной и 
безоговорочной Победы, вольного и 
гордого Русского Славянского мира!

Новороссии — быть,  олигархов — вон !
Комбриг Алексей МОЗГОВОЙ о войне на Донбассе

каждом нашем убитом заработали по 
200 долларов. В 45-м году они сосре-
доточили у себя половину золотовалют-
ных резервов планеты, привязали весь 
мир, кроме Советского Союза, к своему 
доллару, и стали без конца печатать эти 
фантики. Чтобы напечатать 100-долла-
ровую бумажку, надо затратить 8 цен-
тов. Но на 100 долларов уже можно что-
то купить.

На сегодня долг США составил 17 
триллионов долларов – это баснос-
ловная сумма! Чтобы «спалить» долг,  
у них есть только два способа. Пер-
вый – развязать средней руки войну, 
так, чтобы она не опалила их самих. 
И второй способ – захватить сопо-
ставимый с американским общеев-
ропейский рынок.

Здесь подвернулся удобный случай, 
чтобы разжечь пожар войны на Украине, 
тем самым разорвав связи России с Ев-
ропой. Товарооборот в этом году между 
Россией и Европой составит 440 млрд. 
долларов, в то время как у нас с Амери-
кой – всего 26 млрд.

Я в свое время написал работу «Две-
сти лет американской мечты» и был по-
ражен тем, что менялись правительства, 
приходили новые люди, но курс и стра-
тегия США никогда не претерпевали из-
менений. Это была экспансия, хорошо 
продуманные и блестяще подготовлен-
ные провокации. Приведу лишь несколь-
ко примеров. Взрыв крейсера «Мэн» 
в порту Гаваны, после чего началась 
испано-американская война. Обстрел 
кораблей США в Тонкинском заливе, 
якобы, вьетнамскими силами (на самом 
деле, это была провокация), с которого 
начался пожар вьетнамской войны. За-
тем Ирак, теракты 11 сентября, и малай-
зийский «Боинг», сбитый над Украиной, 
который, я думаю, сбивали американцы 
при помощи своих спецслужб.

На повестке дня референдум 
о национализации

Украина - это не причина, а по-
вод. И надо прекрасно понимать: 
чтобы мы ни делали, какие бы гро-
могласные заявления ни звучали 
со всех трибун, санкции против 
нас будут неизбежны. Это от нас 
требует качественно иной полити-
ки, прежде всего, в области без-
опасности. А за этим следует не-
обходимость нового курса, новой 
индустриализации страны, новой 
команды и качественной подготов-
ки более профессиональных и та-
лантливых кадров. 

Либерализм на наших просторах 
провалился полностью. Но сегод-
ня российское правительство по-
прежнему забито либералами, ко-
торые нас опять тащат в свободный 
рынок. Послушайте выступления и 
интервью Шувалова и вы поймете, что 
он поет ту же песню, которую нам пел 
Чубайс в начале 90-х.

На мой взгляд, Путин сейчас сде-
лал очень правильный стратегический 
шаг, возглавив военно-промышлен-
ную комиссию. Шаг очень ответствен-
ный, как и те указы, которые он при-
нял несколько лет назад в мае. Но для 
того, чтобы выполнить и первое, и 
второе, надо, чтобы темпы экономи-
ческого развития, рост ВВП, были не 
ниже 5%. А сейчас они ушли почти в 
ноль. Промышленность продолжает 
проседать, и впереди безрадостные 
перспективы, о чем говорят массовые 
выборы губернаторов. Только 11 глав 
регионов избирались в свои сроки, а 
19 – досрочно, прекрасно понимая, 
что в следующем году им будет на по-
рядок сложнее.

В этой связи для нас очень важен 
целый ряд мер.

На пленарном заседании Го-
сударственной Думы 16 сентяб-
ря выступил Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ Г.А. Зюганов. 

Россию хотят
 сделать донором

Украины
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   7 сентября Кудрявцева Люд-
мила Сергеевна, член КПРФ 
пос. Апраксино Костромского 
района, отметила 80-летний 
юбилей. 

Коммунистом она стала по 
убеждениям и не меняла их в уго-
ду веяниям времени. Она настоя-
щий патриот своей земли. После 
окончания сельскохозяйственно-
го института «Караваево» по рас-
пределению работала главным 
экономистом и секретарем парт-
кома опытно-производственного 
хозяйства (ОПХ) «Ленинское», на 
полях и фермах которого в те годы 
проводились опыты специали-
стами научно-исследовательско-
го института сельского хозяйства 
(НИИСХ).  Только под картофель 
в хозяйстве отводилось тогда 245 
га земли. Крупный картофель по-
купали города для своих рабочих. 
Часть отправляли на Север, часть 
училищу химической защиты. Се-
менную фракцию закладывали в 
картофелехранилища по сортам, 
а мелкий шел на корм скоту. Ко-
ров в хозяйстве было 800 голов, 
животноводческий комплекс для 
них был построен менее, чем за 
год. Пока строили комплекс, об-
учали животноводов для работы 
в новых условиях. 

Люди, работающие в хозяй-
стве, радовались добротным 
светлым дворам, душевым, ту-
алетам, лампам дневного осве-
щения, механизированным раз-
даче кормов и удалению навоза. 
На каждом дворе был «красный 
уголок», где проводились произ-
водственные планерки, вывеши-

Есть моменты в жизни чело-
века, когда он оглядывается 
назад, вспоминая пережитое. 
Николай Михайлович Маслов 
может смотреть в прошлое 
с удовлетворением и гордо-
стью. За свои 85 лет он сделал 
многое для людей и несмотря 
на свой возраст продолжает 
оставаться в строю, сохраняя 
активную жизненную позицию. 

Николая Михайловича инте-
ресуют события, происходя-
щие в стране и в мире, волнуют 
проблемы людей. Сегодня он 
секретарь первичной органи-
зации КПРФ в поселке Кра-
сильниково. Здесь его знают 
давно, и он пользуется среди 
жителей заслуженными авто-
ритетом и уважением. В этих 
краях когда-то и начинался его 
жизненный путь. 

В деревне Афонино Мужи-
ловского сельского Совета 
он пошел в 1 класс. Его отец 
работал в колхозе, воевал на 
финской войне, ушел на фронт 
Великой Отечественной и ге-
роически погиб в 1942 году, за-
щищая Родину. Мать Николая 
Маслова работала учительни-
цей начальных классов. Нико-
лай был старшим из пяти детей 
в семье, и все тяготы военных 
лет легли на его детские еще не 
окрепшие, плечи. В 1945 году 
он поступил учиться в Иванов-
скую спецшколу ВВС №3, по-
сле окончания которой был на-
правлен в Омское военное учи-
лище летчиков.  В 1951 году, по 
окончании училища, Николай 
был оставлен в нем в качестве 
летчика-инструктора. Потом 

Связь с избирателями
В Судайском первичном отделении КПРФ на от-

крытом партийном собрании была заслушивали 
информацию о работе депутатов-коммунистов по 
месту жительства избирателей.

Депутаты-коммунисты Валентина Боголепова и 
Елена Касаткина рассказали о той работе, что они 
ведут на своих улицах. Глава Судайского сельско-
го поселения дала положительную оценку работе 
этих депутатов. Она пояснила, что теперь за депу-
татами закреплены конкретные улицы и населен-
ные пункты для работы с избирателями.

Муза Абрамова, ветеран педагогического тру-
да, предложила подобные отчеты проводить не 
только на открытых собраниях первичного пар-
тийного отделения (на этом присутствовали бо-
лее 20 человек), но и на сходах граждан по месту 
жительства избирателей. Это предложение рай-
комом партии взято на контроль.

В Судайском первичном отделении партии ста-
ло традицией на открытых собраниях проводить 
политинформационные беседы и лекции об исто-
рических и текущих событиях. С интересными со-
общениями перед собравшимися выступили Аль-
бина Виноградова, Валентин Лебедев и Василий 
Беликов.

Праздники улиц 
— добрые традиции

Августовским утром было хмуро и пасмурно. Но 
во второй половине дня яркие лучи солнца как бы 
одобрили инициативу судайских коммунистов о 
проведении праздника улиц Ленина, Комсомоль-
ской и пер. Комсомольский в честь 95-летнего 
юбилея областной комсомольской организации. 
Предложение было поддержано депутатами и 
главой Судайского сельского поселения. Глава 
поселения Татьяна Копф помогла секретарю Су-
дайского первичного отделения Валентине Бого-
леповой провести сход граждан, на котором был 
избран оргкомитет по подготовке и проведению 
праздника.

Мероприятие проходило на зеленой лужайке 
недалеко от здания Судайского пожарного по-
ста. Сценарий праздника подготовили работни-
ки Судайского Дома культуры. Глава поселения 
Татьяна Копф поздравила земляков, пожелала 
добра и крепкого здоровья. Ведущие праздника 
рассказали, что первыми жителями на ул. Ком-
сомольская в 1950 году стала семья Крыловых, 
а на ул. Ленина в 1956 году семья Грачевых. Са-
мые уважаемые, трудолюбивые, добрые и про-
стые люди живут на этих улицах, ветераны войны 
и труда М.К. Грачев, В.М. Путилова, А.Н. Пожи-
лова, Р.А. Войкова, В.М. Харламов, Е.Н. Николь-
ская, А.К. Поспелова.

На празднике присутствовали и те жители, ко-
торые в суровые годы войны наравне со взрос-
лыми на колхозных полях и лесозаготовках помо-
гали фронту и верили в Победу над фашизмом. 
Слова признательности и уважения посвящались 
«детям войны» А.И. Строевой, В.В. Смирнову, 
Е.М. Крыловой, А.И. Власовой, Е.В. Дмитриевой, 
А.Н. Боровковой, Т.И. Анисимовой, А.Д. Алексее-
вой. На улицах Комсомольская и Ленина прожи-
вают ветераны комсомольской, партийной рабо-
ты, пионерского движения: Александра Борисо-

вались показатели социалисти-
ческого соревнования. Здесь же 
поздравляли коллег со знамена-
тельными датами или событиями 
в жизни. Эту работу организовы-
вала и проводила Людмила Сер-
геевна. Она хорошо знала всех 
животноводов, механизаторов, 
полеводов. Была с ними прин-
ципиальна, но внимательна и за-
ботлива, за что ее уважали и лю-
били. Она давно на заслуженном 
отдыхе, но те, кто с ней работал, 
до сих пор приходят за советом, 
обмениваются своими мыслями 
о событиях в стране и в районе. 

Молодежи Людмила Сергеев-
на рассказывает о том, как жи-
лось народу в Советском Союзе 
при коммунистах: получали бес-
платные квартиры, плата за ус-
луги ЖКХ была мизерная. Были 
бесплатные детские сады, школы 
и ВУЗы, после окончания которых 
выпускники были гарантирован-
но трудоустроены. Бесплатной 
была и медицина, нуждающимся 
предоставлялись путевки в сана-
тории и на курорты. С гордостью 
Людмила Сергеевна рассказы-
вает о трудовых и космических 
успехах нашей страны, о своем 
знакомстве со знаменитыми 
людьми Костромского района, 
Героями Социалистического 
Труда Прасковьей Андреевной 
Малининой и Леонидом Михай-
ловичем Малковым.

Несмотря на проблемы со здо-
ровьем, Людмила Сергеевна не 
теряет бодрости духа и актив-
на в общении с земляками. Она 
щедро делится с ними своими 
добротой, мудростью и опти-
мизмом. Пришедшие на юбилей 
сердечно желали ей крепкого 
здоровья, хорошего настроения 
на каждый день, любви и заботы 
со стороны родных и близких.

Областной комитет КПРФ при-
соединяется ко всем поздравле-
ниям в адрес Людмилы Сергеев-
ны и желает как можно дольше 
быть активным борцом за наши 
идеалы.

Золото  партии

Поздравляем с юбилеем!

служил в ВВС на офицерских 
должностях до 1960 года. Имея 
воинское звание майор, в 1960 
году перешел в гражданскую 
авиацию в городе Грозный. С 
1963 года  - командир кора-
бля, командир авиационной 
эскадрильи самолетов ТУ-124, 
ТУ-134 в городе Минеральные 
Воды. В 1981 году вышел на 
пенсию. 

Дочь и сын Николая Михай-
ловича подарили родителям 
четырех внуков, а те, в свою 
очередь, уже двух правнуков. 
В теплом, приветливом роди-
тельском доме Масловых дети 
и внуки — частые гости. И, ко-
нечно, в замечательный день 
юбилея главы семейства — 21 
сентября — они все вместе 
поздравят Николая Михайло-
вича. 

Мы, товарищи по партии и 
друзья, желаем Николаю Ми-
хайловичу неугомонной бо-
дрости, жизненной активно-
сти, крепости духа и здоровья!

ва – ветеран педагогического труда, Почетный 
гражданин Чухломского района, Галина Колпа-
кова, Валентина Ординарцева, Тамара Ельцова, 
Елена Фомичева, Нина Шкаликова.

На празднике чествовали и юного жителя – Да-
рину Пылкину. Не забыты были и те, кто отметил 
или будет отмечать круглые даты: 55, 60, 65, 70, 
80, 85 лет. Оргкомитет не забыл включить в сце-
нарий конкурсы на «Лучшее подворье», «Лучший 
дом», «Лучший букет цветов».

Участники ансамбля «Веселинка» утонченно по-
дошли к подбору музыкального подарка для всех 
категорий жителей этих улиц. В праздничной про-
грамме приняли активное участие и сами жители 
улиц: Елена Фомичева (соло на гармони), Нина 
Шкаликова прочитала стихотворение. С волнени-
ем ожидали участники праздника сообщение ве-
дущих о том, чей же дом признан лучшим. На ул. 
Комсомольская лучшим домом был признан дом 
семьи Полетаевых, на ул. Ленина – дом семьи Ли-
бровских, на пер. Комсомольский – дом Е.Н. Ни-
кольской. Общим музыкальным подарком для вла-
дельцев лучших домов были частушки ансамбля 
«Веселинка». Заслуживает достойной конкурен-
ции в конкурсе в этой номинации дом, в котором 
проживает семья Смирновых (ул. Ленина).

А какие трогательные слова прозвучали от ве-
дущих перед объявлением итогов конкурса «Луч-
ший букет»! Затем прошло награждение лучших 
цветоводов. Всем жителям, которые так или ина-
че участвовали в празднике, были вручены скром-
ные памятные сувениры. Ансамбль «Веселинка» 
завершил мероприятие песней «Живы будем, не 
умрем». Но участники праздника не торопились 
расходиться. Пели под гармошку русские народ-
ные песни, вели диалог о малой родине.

Праздники улиц по микрорайонам помогают 
жителям подробнее рассказать о людях, живущих 
рядом. При подготовке к ним у жителей появляет-
ся повод почаще обращаться к депутатам, главе 
поселения по всем вопросам благоустройства и 
другим житейским проблемам. И пожелание одно 
– передать эстафету проведения праздников 
улиц по микрорайонам к 70-летию Великой Побе-
ды. Память об историческом прошлом – вселяет 
веру и надежду в хорошее будущее.

«Неугасимый огонь памяти» 
— к 70-летию Победы

Под таким названием состоялось очень важ-
ное для жителей села Судай мероприятие. В 
спортивном зале средней школы собрались те, 
для кого священны и память о войне, и память о 
земляках, ее участниках. В мае этого года испол-
нилось 100 лет со дня рождения Героя Советско-
го Союза Павла Ивановича Крылова, уроженца 
деревни Ивлево Вохтомской волости Чухлом-
ского уезда. Следующей памятной датой явля-
ется 70 лет со дня вручения ордена Ленина и Зо-
лотой Звезды Героя Советского Союза Алексею 
Александровичу Черногубову. По инициативе 
Чухломского районного отделения КПРФ и его 
секретаря Валентины Козловой, а также работ-
ников Судайской библиотеки, средней школы, 
Дома культуры, администрации сельского по-
селения и Совета ветеранов и был организован 
замечательный вечер памяти, посвященный ге-
роям-судайцам.

По материалам газеты «ВПЕрЁД»

Партийные будни 
судайской первички
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В структуре органов местного само-
управления ведущая роль принадлежит 
представительному органу, который в 
своих решениях выражает волю граждан, 
проживающих на территории соответ-
ствующего муниципального образова-
ния. Деятельность депутатов, в первую 
очередь, направлена на защиту законных 
интересов и прав граждан. 

Муниципальное Собрание депутатов 
возглавляет коммунист Татьяна Михай-
ловна Лапина. Это грамотный, принци-
пиальный, деловой, исполнительный 
человек. К ней с различными просьбами 
обращается очень много граждан и всег-
да находят взаимопонимание и ответы на 
свои вопросы. За отчетный период не-
посредственно председателю Собрания 
поступило 45 индивидуальных и коллек-
тивных обращений граждан, на личных 
приемах принято 93 человека. Татьяна 
Михайловна очень грамотно руководит 
представительным органом. Как заботли-
вый человек, она всегда знает все о нуж-
дах и о состоянии здоровья своих депута-
тов, стремится всем помочь, чем может. 

На заседаниях Собрания депутатов под 
ее руководством рассматривались очень 
важные вопросы: о состоянии региональ-
ных дорог в муниципальном образовании, 
о выделении денежных средств на ремонт 
Тетеринского ФАПа, о выделении депу-
татских средств за выполненные работы 
по ремонту автодорог и водоснабжению, 
по вывозу и утилизации ТБО и много дру-
гих. По данным вопросам приняты соот-
ветствующие решения.

Лично ею была оказана помощь детско-
му саду «Ласточка» в приобретении холо-
дильника, материальная помощь детско-
му творческому коллективу «Росинка» для 
поездки на выступление в Польшу.

От жителей Нерехтского района не-
редко можно услышать: «Спасибо Та-
тьяне Михайловне за ее внимание и по-
нимание. Побольше бы таких заботли-
вых депутатов!»

На снимке: Т.М. Лапина

Партийное 
собрание решило 
заслушать главу
В Нерехтском местном отделении оче-

редное партийное собрание прошло в 
конце августа. Оно совпало с акцией в 
поддержку КПРФ Новороссии. И вопросы 
стояли актуальные: о положение на Укра-
ине, о новом законе по выборам в органы 
местного самоуправления. На собрании 
присутствовал член бюро обкома партии, 
депутат областной Думы В.Н. Ломагин. 

По первому вопросу сделал обстоя-
тельный и содержательный доклад Ю.П. 
Ласточкин. По второму вопросу высту-
пала председатель Собрания депутатов 
муниципального района Т.М. Лапина. 
Ломагин В.Н. ознакомил собравшихся с 
решением рабочей группы по данному 
вопросу. Обозначенные проблемы широ-
ко обсуждались коммунистами. По обо-
значенным вопросам было принято по-
становление собрания. 

9 сентября на бюро Нерехтского гор-
кома постановление собрания было ча-
стично выполнено. По вопросу о новом 
законе по выборам в органы местного са-
моуправления был заслушан глава город-
ского поселения г. Нерехта Цветков С.Н.

Светлана рУМяНЦЕВА,
секретарь Нерехтского отделения  КПрФ

Правление КРОО «Дети войны» ак-
тивизировало свою работу в связи с 
предстоящим празднованием 70-летия 
Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне. Заседания прав-
ления теперь проходят в еженедельном 
режиме. 

Решается вопрос об установке памят-
ника подвигу поколения детей войны в 
городе Кострома. На сегодня админи-
страция города ответила на обращение 
правления организации следующее: 
бюджетных средств выделено не будет, 
но при готовности организовать сбор 
средств самостоятельно милости про-
сим в общем порядке по чиновничьим 
кабинетам для получения всех необхо-
димых согласований. 

Организация «Дети войны» готова ор-
ганизовать сбор средств и уже начала 
работу в этом направлении. Средства 
собираются, направляются обращения 
депутатам, организациям. «Дети во-
йны» рассчитывают на то, что городские 
власти все же проявят большее внима-
ние к ветеранам и возьмут на себя хотя 
бы вопросы оформления документов. К 

тому же примеры деятельного внима-
ния власти в районах области уже  есть. 
Так поступили местные власти в Нерех-
те, Галиче, Чухломе и Шарье. Огорчены 
ветераны тем, что, в отличии от адми-
нистрации города Кострома, городская 
Дума пока вообще никак не отреагиро-
вала на обращение «детей войны».

На правлении также обсуждался во-
прос об организации среди учащихся 
школ области конкурса рисунков по 
проекту памятника «детям войны». В Ко-
строме эту работу уже ведет  Яковлева 
А.И., первые 16 рисунков уже поступили 
в конкурсную комиссию.

Обсуждалась на заседании правления 
и подготовка к участию в конкурсе твор-
ческих коллективов поколения «детей 
войны», посвященному 70-летию Побе-
ды, который пройдет в г.Вологда в октя-
бре месяце. 

5 сентября члены правления Бутыл-
кин В.Г., Зенкова З.И., Хмарская К.Г. 
посетили г. Владимир для участия в де-
каде, посвященной поколению «детей 
войны», где приняли активное участие 
в круглом столе «Правовой статус по-

коления «детей Великой Отечествен-
ной войны 1941-1945 гг.» Глава горо-
да и глава администрации Владимира 
гостеприимно встретили костромскую 
делегацию. В состоявшейся встрече 
также принимал участие Председа-
тель общероссийской организации 
«детей войны», секретарь ЦК КПРФ, 
депутат Госдумы, Арефьев Н.В. Ко-
стромичи обменялись опытом работы 
с руководителями региональных отде-
лений из Нижегородской, Московской 
и Владимирской областей.

Первое, что было решено организо-
вать по итогам поездки, постоянно дей-
ствующую выставку вещей, предметов, 
фотографий военного и предвоенного 
времени «Наше военное детство» для 
посещения выставки учащимися школ 
и учебных заведений. Подобные вы-
ставки и сбор экспонатов для них пред-
ложено организовать и местным отде-
лениям в районах области.

Правление КРОО «Дети войны» об-
ращается ко всем неравнодушным 
жителям области и г. Кострома. Если 
у вас сохранились вещи, предметы 
быта, одежда, школьные принадлеж-
ности, фотографии и другие предме-
ты, которые могут рассказать совре-
менному поколению об этом героиче-
ском времени, просим передать их в 
дар КРОО «Дети войны» для организа-
ции экспозиции на тему «Наше воен-
ное детство». 

В Костроме можно обращаться по 
адресу: ул.Депутатская, д. 47, каб. 116. 
т.31-74-54.

P.S. Фракция КПРФ в Государствен-
ной Думе настаивает на незамедли-
тельном рассмотрении законопроек-
та о «детях войны» во время  осенней 
сессии. Поддержит ли единоросов-
ское большинство, покажет ближай-
шее время.

Владимир БУТЫЛКИН, 
председатель КрОО «Дети войны» 

Городской округ г.Кострома – 700 
тыс.руб. 

Из них: 500 тыс.руб. - на ремонт, 
замену оконных блоков и приобретение 
детских шкафчиков в д/с № 59;  200 
тыс.руб. – на ремонт помещения под 
спортивный зал для гимназии №15.

Буйский муниципальный район – 
230 тыс.руб.

Из них: 50 тыс.руб. - на оргтехнику и 
ремонт для ОГКУ «Буйский социально-
реабилитационный центр для 
несовершеннолетних «Надежда»; 50 
тыс.руб. - на ремонт МОУ ДОД Дом 
детского творчества; 130 тыс.руб. - 
на ремонт пола, жалюзи и цифровое 
фортепиано для МОУ ДОД «Детская 
школа искусств городского поселения 
поселок Чистые Боры Буйского 
муниципального района».

Сусанинский муниципальный 
район – 270 тыс.руб. 

Из них: 220 тыс.руб. - на замену 
батарей в районном клубе; 50,0 тыс.
руб. - на замену оконных проемов 
дошкольного учреждения №2.

Городской округ гор. Шарья – 670 
тыс.руб.

Из них: 670 тыс.руб. - на объекты 
социальной сферы. 

Шарьинский муниципальный район 
– 140 тыс.руб. 

Из них: 100 тыс.руб.  - на ремонт и 
подготовку к открытию загородного 
лагеря «Красный яр»;  40 тыс.руб. - с/п 
Заболотье на соц.сферу

Поназыревский муниципальный 
район – 40 тыс.руб.

Из них: 40 тыс.руб. - для ОГБПОУ 
«Поназыревский политехнический 
техникум» 

Вохомский муниципальный район – 
250 тыс.руб.

 Из них: 50 тыс.руб. - ремонт 
районной библиотеки; 200 тыс.руб - на 

«Дети войны» к 70-летию Победы

приобретение и сооружение детских 
игровых площадок в с/п Воробьевица.

Павинский муниципальный район – 
50 тыс.руб., 

Из них: 50 тыс.руб. - на ремонт крыши 
Павинского МДОУ

Пыщугский муниципальный район 
– 100 тыс.руб., 

Из них: 50 тыс.руб. - ремонт полов в 
средней школе с. Колпашница; 50 тыс.
руб.  – на приобретение оборудования 
для центра социального обслуживания 
с.Пыщуг.

Городской округ г.Волгореченск – 
50 тыс.руб. 

Из них: 50 тыс.руб. – на оборудование 
помещения для совета ветеранов.

Муниципальный район г.Нерехта и 
Нерехтский район – 350 тыс.руб.

Из них: 200 тыс.руб. - на ремонт 
школы №2 в г.Нерехта; 100 тыс.руб. - 
на ремонт детского сада «Росинка»; 50 
тыс.руб. – на приобретение оргтехники 
для школы в с.Федоровское.

Красносельский муниципальный 
район –  150 тыс.руб. 

Из них: 150 тыс.руб. на ремонт 
детского сада №4 в г.Красное-на-
Волге.

Парфеньевский муниципальный 
район – 100 тыс.руб. 

Из них: 100 тыс.руб. - на ремонт 
детского сада «Сказка».

Межевской муниципальный район 
– 500,0 тыс.руб. 

Из них: 400 тыс.руб. – на ремонт 
помещения под детский сад 
на 25 воспитанников в здании 
Дома творчества; 100 тыс.руб. – 
оборудование детской игровой 
площадки в Советском с/п.

Департамент здравоохранения 
Костромской области – 400 тыс.
руб. — для отделениея общей хирургии 
Костромской областной больницы.

Итого: четыре миллиона рублей.

На снимке: депутаты областной 
Думы фракции КПРФ В.Н. Ломагин, 

А.Н. Оленев, А.С. Перегудин

Красный  депутат

Куда  направили  коммунисты 
  «депутатские  миллионы»     
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Худой мир лучше доброй ссо-
ры. Как говорил Громыко, лучше 
десять лет вести переговоры, чем 
десять минут – войну.

Но переговоры спасают не всех 
– и далеко не всегда.

Минское перемирие обречено 
потому, что оно поразительным 
образом игнорирует итоги воен-
ных действий.

Такое ощущение, что оно было 
подготовлено на раннем этапе 
конфликта каким-нибудь Ахме-
товым, этим «патриотом Донбас-
са» (по версии Бородая), сейчас 
формирующим в Запорожье соб-
ственный карательный батальон.

В самом деле: договор о пере-
мирии зафиксировал то, что нуж-
но донецким олигархам. Украина 
едина (по крайней мере, без Кры-
ма), - и, значит, хозяйственные 
связи (включая вывоз товаров на 
экспорт) и расчеты через Киев 
можно сохранить. И, значит, мож-
но будет извлекать прибыль из 
украинского хаоса и беспоряд-
ка, получая от России деньги за 
разговоры о дружбе и не отягчая 
себя учетом ее интересов.

А автономия, которую якобы 
обретают отдельные части двух 
областей, настолько невнятна, 
что о ней нечего и говорить: мо-
жет быть, по-русски разрешат 
говорить под одеялом, а может 
быть, еще и на кухне. А если 
совсем повезет, то нынешним 
ополченцам даже позволят от-
вечать по-русски на вопросы в 
СБУ. А если уж и на их могилах 
(после этих вопросов) разрешат 
русское написание фамилий – 
это и вовсе будет расцвет де-
мократии и либерализма.

Кроме олигархов, проиграли 
все. Россия получила все санк-
ции, на которые хватило духа 
Западу, просто в отложенном 
на неопределенное время виде, 
разрыв хозяйственных связей 
с Украиной, проблемы для ВПК 
и евразийской интеграции, гу-
манитарную катастрофу у своих 
границ и перспективу еще не-
скольких миллионов беженцев в 
дополнение к уже имеющемуся 
миллиону. Заниматься которым, 
насколько можно судить, толком 
никто и не пытается.

Новороссия в ее нынешнем 
виде (в отличие от ее историче-
ских, объективных границ) себя 
не прокормит, - и, значит, ее при-

На повестке дня референдум о национализации
Окончание. Начало на 1 стр.

Минское перемирие обречено
дется финансировать, навлекая 
новые волны негодования «ми-
ровой общественности». А «пя-
тая колонна» во власти, СМИ и 
обществе будет продолжать ли-
беральный джихад за то, чтобы 
отправить Путина по пути даже 
не Януковича, а Каддафи.

Нацисты получили фиксацию 
своего позорного поражения.

Ополченцы получили ощуще-
ние, что у них украли победу. 
Без взятия Мариуполя и ряда 
важных позиций под Донецком 
и Луганском они крайне уязви-
мы,  а гуманитарная катастрофа 
зимой почти неизбежна и без 
нового витка войны.

Похоже, что в Минске Ахметов 
победил Путина,  по всей види-
мости, благодаря титаническим 
усилиям исполнителя людоед-
ской монетизации льгот и кош-
марной пенсионной реформы 
Зурабова. Тот вел себя так, что 
к нему, по некоторым данным, 
даже обращались как к предста-
вителю украинской стороны!

Разумеется, нежизнеспособ-
ный договор обречен.

Все разговоры о том, что он-
де вывел ДНР и ЛНР на между-
народную арену, предназна-
чены для тех, кто его не читал: 
даже руководители республик 
подписали его без указаний 
своего статуса, в невнятном ка-
честве неких физических лиц.

Представить себе, что Верхов-
ная Рада Украины ратифицирует 
его, невозможно.

В том числе потому, что с 
юридической точки зрения до-
говор представляет собой обя-
зательство Украины перед Рос-
сией при наблюдении со сторо-
ны ОБСЕ. Нацистские же власти 
(как хорошо показала история с 
оплатой газа) органически не в 
состоянии признать какие бы то 
ни было обязательства перед 
«клятыми москалями», выра-
жающиеся не в потоках грязи и 
клеветы в их адрес и не в попыт-
ках их физического убийства.

Верховная Рада, которая будет 
под видом выборов назначена 
в условиях современного мас-
сового помешательства, будет 
ориентирована только на войну: 
другой повестки дня у нацистов 
просто нет.

И гауляйтер Киева Порошенко, 
именующий себя президентом, 

будет вынужден разорвать под-
писанное пенсионером Кучмой 
соглашение просто для того, 
чтобы избежать импичмента (или 
убийства, если придет в новую 
Раду без должной охраны).

Но главное даже не в этом: 
украинская экономика стреми-
тельно умирает, еще раз нагляд-
но доказывая всем забывчивым 
нерентабельность нацизма.

Если зурабовы из «Газпрома» 
не возобновят финансирование 
нацизма бесплатными постав-
ками газа (а сокращение поста-
вок Польше, осуществляющей в 
нарушение договоров с Росси-
ей реверс газа на Украину, соз-
дает некоторые надежды), зима 
на временно оккупированной 
нацистами территории будет 
ужасной.

Но даже если финансирование 
нацизма страной, объявленной 
ими исчадием ада, возобновит-
ся, экономику это не оживит.

Она в любом случае будет уми-
рать, и возможностей заработка 
будет все меньше.

Единственный способ сохра-
нить власть в этих условиях (как 
для Порошенко, так и для тех, кто 
может его свергнуть), - развязы-
вание войны. Еще и для того, что-
бы легитимно сжечь в ее пламени 
невменяемых отморозков, еже-
часно рождаемых их собствен-
ной пропагандой и в силу полной 
неуправляемости смертельно 
опасных для них самих.

Поскольку советники США и 
их сателлитов по НАТО не успе-
ют превратить мобилизованные 
толпы во что-либо боеспособ-
ное, нацисты нападут не на Крым, 
а на Новороссию: там проще.

Без этого им не сохранить 
власть и не получить денег от 
Запада, которому нужны кровь и 
Третья мировая.

Нацисты выиграли время для 
перегруппировки сил: она уже 
заканчивается, и это перемирие 
закончится так же, как и про-
шлое. А ополченцам перегруп-
пировывать практически нечего: 
их людской потенциал в десятки 
раз слабее киевского, который 
может загонять в армию и вербо-
вать контрактников со всех окку-
пированных территорий.

Возможно, удар будет нанесен 
в преддверии московского «мар-
ша предателей» 21 сентября. 

Тогда либеральные подельники 
нацистов смогут гневно осудить 
Путина за то, что люди в Донецке 
и Луганске смеют защищать свою 
жизнь против «всего мирового 
сообщества», и яростно потребо-
вать от Путина, чтобы российские 
войска приняли участие в геноци-
де населения Донецка и Луганска 
плечом к плечу с нацистами.

Вместе с тем ситуация изме-
нилась по сравнению с первым 
перемирием не только в худ-
шую сторону.

Прежде всего несмотря на всю 
пропаганду армия Новороссии 
действительно стала если не ар-
мией, то совокупностью несколь-
ких дисциплинированных полков, 
обладающих тяжелым воору-
жением. Элементы грамотного 
штабного планирования бес-
спорны. Иллюзии в стиле июля 
1941 года о «классовой солидар-
ности насильно мобилизован-
ных» умерли. Существует ясное 
и спокойное понимание того, что 
время работает на Новороссию,  
и нацисты нападут неизбежно. А 
кто предупрежден, тот вооружен.

Наконец, в России сложилась 
внятная опора для будущего па-
триотического курса Путина в 
лице не только «широких слоев 
общественности», но и вполне 
дееспособных государственных 
деятелей – Шойгу и Рогозина, го-
товых при необходимости брать 
на себя ответственность за прин-
ципиальные решения.

Российская армия, стряхнув-

шая с себя морок сердюков-
щины, достаточно эффективна. 
Метания вдоль границы, пышно 
поименованные учениями, тем 
не менее показали организован-
ность, выучку, дисциплинирован-
ность и то, чего так не хватало 
во всех прошлых критических 
ситуациях, - высокую управляе-
мость армии. Сегодня уже ясно, 
что кошмар 2008 года, когда 
многие части утратили боевое 
управление непосредственно по 
выходе из Рокского тоннеля, не-
возможен в принципе. При этом 
современная техника не просто 
наличествует, но и освоена.

Это создает благоприятные 
предпосылки для морально-
психологического и политиче-
ского воздействия не только на 
украинскую, но и на внутрирос-
сийскую ситуацию.

Если президент Путин по 
каким-то причинам вдруг захо-
чет избежать судьбы Каддафи 
и перейти от либерального раз-
грабления и уничтожения страны 
к ее созиданию,  у него есть для 
этого уже не только содержа-
тельные причины и теоретиче-
ские наработки, но и серьезные 
управленческие структуры. 

Правда, ни Новороссии, ни ок-
купированной нацистами терри-
тории Украины от этого будет не 
легче.

Михаил ДЕЛяГИН, 
директор Института 

проблем  глобализации

Я считаю, что если Путин на ключе-
вые направления, связанные с без-
опасностью и промышленностью, 
не направит талантливых людей, то 
задачи, которые он ставит, нереа-
лизуемы. У Сталина на таких направ-
лениях работали выдающиеся ученые 
– Курчатов, Королев, Келдыш. А сегод-
ня у нас занимаются ключевыми тех-
нологиями наножулики, дефолтники, 
девочки и мальчики из ФАНО, которые 
губят ядерные институты, пытаясь ими 
руководить. Мы считаем, что это один 
из принципиальных вопросов, к которо-
му необходимо вернуться. В противном 
случае поставленные задачи реализо-
ваны не будут.

В этой связи возникает принци-
пиальный вопрос: где взять деньги 
и каким образом наполнить казну? 
Повторяю: в нынешнем году мы прода-
дим сырья на 16 трлн. рублей и только 
6 трлн. из них попадут в казну. 10 трлн. 
– по-прежнему та дань, которую мы 
платим своей и иностранной олигар-
хии. Эти ресурсы начинают стрелять 
в нас со всех сторон и континентов, в 
том числе и с помощью так называемых 
санкций. Нам надо выносить на обще-
национальный референдум вопрос о 
национализации минерально-сырье-

вой базы и ключевых отраслей, иначе и 
дальше станут ползти вверх цены, и мы 
будем неконкурентоспособны.

Для нас является принципиаль-
ным вопрос новой промышленной 
политики. Соответствующий закон го-
тов, он со всеми согласован: президент 
трижды его смотрел, Торгово-промыш-
ленная палата одобрила. Я предлагаю 
его немедленно вносить и принимать. 
Именно под этот закон надо подгонять 
статьи бюджета.

По-прежнему планируется выде-
лить на село 1% от расходной части 
бюджета. Напоминаю, минимально 
необходимо 10-12%. Советская страна 
тратила 20%, американцы в этом году 
затратят 24%, европейцы – треть свое-
го бюджета. А мы надеемся преодолеть 
санкции, выделяя 1%. Это глупость! 
Просто заменят яблоки польские на ту-
рецкие, но для нашего товаропроизво-
дителя ничего хорошего это не даст.

я уже говорил о положении в на-
уке и образовании. У нас 1,5 миллио-
на ученых уехали за кордон. Эти люди с 
удовольствием вернутся, но надо при-
нимать закон об их возвращении на 
льготных условиях, чтобы они знали, 
где будут жить, где будут работать и где 
будут учиться их дети. Это талантливые 
люди, которые способны многое дви-
нуть вперед.

Возникает также очень важный во-
прос, связанный с единством общества.

Мы надеялись, что прошедшие 
выборы покажут пример консоли-
дации. Но мы глубоко ошиблись. 
Каким образом можно консолиди-
ровать общество, если по-прежнему 
нет нормальных и честных выборов?

Что такое досрочка, которую ввели за 
последнее время? У меня сложилось 
ощущение, что те, кто планировал вы-
боры, избрали качественно иную стра-
тегию. Они решили сделать нужный 
результат до 14 сентября, а день голо-
сования провести тихо и спокойно. От-
части это удалось.

Но смотрите, что происходит с до-
срочным голосованием. В Татарстане – 
это 12% от общего числа избирателей. 
В Брянске и окрестностях треть изби-
рателей проголосовала на дому или до-
срочно. Вся область легла в постель и 
не в состоянии придти к избирательным 
урнам. Это просто варварство! Сегодня 
та же картина наблюдается и в Ленин-
граде – Санкт-Петербурге. 10% ленин-
градцев голосуют досрочно! В Вороне-
же не пользовались этим методом, но 
на дому проголосовал каждый пятый! 
Какая в этом необходимость? Очевид-
но, что это жульничество и унижение 
всех граждан.

Мы считаем, что Единый день го-
лосования в сентябре не подходит. 
Против этого возражают три парла-
ментских фракции – КПРФ, ЛДПР и 
«Справедливая Россия». Почему вы не 
хотите прислушаться? Советская стра-
на проводила выборы в марте, когда 
еще все зимники работали в Сибири, и 
ситуация была другой.

«Напороли» кучу партий. Так называ-
емую КПСС возглавляет масон Богда-
нов. Он сам признавался на выборах, 
что выступает за НАТО, против России. 
Что он – патентованный русофоб. Кто 
его поставил на эту партию? А сегодня 
он позорит то, что было в нашей вели-
кой Советской истории.

Я уже не говорю о «Коммунистах Рос-
сии». Там нет ничего коммунистическо-
го. Просто стыдно на это смотреть! Но 
никто не хочет сделать далеко идущие 
выводы.

А муниципальный фильтр, который 
надо перепрыгнуть на губернаторских 
выборах? Президентом можно стать, 
ничего не перепрыгивая, а губернато-
ром невозможно.

Я считаю, что время сложное, и надо 
принимать очень ответственные и важ-
ные решения. Мы к этому готовы.

Пресс-служба фракции КПрФ 
в Государственной Думе 
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Советский рубль с 1937 года был 
привязан к американскому долла-

ру. Курс рубля исчислялся к иностран-
ным валютам на основе доллара США. 

В феврале 1950 года Центральное 
статистическое управление СССР по 
срочному заданию И. Сталина пере-
считало валютный курс нового рубля. 
Советские специалисты, ориентируясь 
на покупательную способность рубля и 
доллара (сравнивали цены на товары), 
и вывели цифру 14 рублей за 1 доллар. 
Ранее (до 1947) года за доллар дава-
ли 53 рубля. Однако, по словам главы 
Минфина Зверева и главы Госплана 
Сабурова, а также присутствовавших 
при этом событии китайского премьера 
Чжоу Эньлая и руководителя Албании 
Энвера Ходжи, Сталин 27 февраля пе-
речеркнул эту цифру и написал: «Самое 
большее — 4 рубля».

Постановление Совета министров 
СССР от 28 февраля 1950 г. пере-

вело рубль на постоянную золотую ос-
нову, привязка к доллару была отмене-
на. Золотое содержание рубля устанав-
ливалось на уровне в 0,222168 грамма 
чистого золота. С 1 марта 1950 года 
была установлена покупная цена Гос-
банка СССР на золото в 4 руб. 45 коп. 
за 1 грамм чистого золота. Как отметил 
Сталин, СССР таким образом был за-
щищен от доллара. США после войны 
имели долларовые излишки, которые 
хотели сбросить на другие страны, 
переложив свои финансовые пробле-
мы на других. В качестве примера бес-
срочной финансовой, а, значит, и по-
литической зависимости от Западного 
мира Иосиф Сталин приводил Югос-
лавию, где правил Иосип Броз Тито. 
Югославская валюта была привязана к 
«корзине» доллара США и английско-
го фунта стерлингов. Сталин фактиче-
ски предсказал будущее Югославии:  
«… рано или поздно Запад Югославию 
«обвалит» экономически и расчленит 

политически… «. Его пророческие сло-
ва сбылись с 1990-е годы.

Впервые национальные деньги 
были освобождены от американ-

ского доллара. По данным Экономиче-
ского и Социального совета ООН, Евро-
пейской и Дальневосточной комиссий 
ООН (1952-1954 гг.) решение Сталина 
почти вдвое увеличило эффективность 
советского экспорта. Причем в тот пе-
риод — промышленного и наукоёмкого. 
Это произошло за счёт освобождения от 
долларовых цен стран-импортеров, за-
нижавших цены на советский экспорт. 
В свою очередь, это привело к росту 
производства в большинстве советских 
отраслей промышленности. Также Со-
ветский Союз получил возможность из-
бавиться от импорта технологий США и 
других стран, которые ориентировались 
на доллар, и ускорить собственное тех-
нологическое обновление.

Сталинский план создания 
общего «недолларового» рынка

Перевод на «сталинский золотой 
рубль» большей части торговли 

СССР со странами Совета экономиче-
ской взаимопомощи (СЭВ), созданного 
в 1949 году, а также с Китаем, Монго-
лией, Северной Кореей, Вьетнамом и 
рядом развивающих стран вёл к фор-
мированию финансово-экономического 
блока. Появлялся общий рынок, который 
был свободен от доллара и, значит, по-
литического влияния США.

В первой половине апреля 1952 года 
в Москве прошло международное 

экономическое совещание. На нём со-
ветская делегация во главе с зампред-
седателя Совмина СССР Шепиловым 
предложила учредить общий рынок то-
варов, услуг и капиталовложений. Он 
был свободен от доллара США и созда-
вался в противовес Генеральному со-
глашению о тарифах и торговле (ГАТТ) и 
экспансии США. В это время уже вовсю 
действовал план Маршалла. Экономика 

Как  Сталин  освободил  рубль  от  доллара
большинства стран Европы оказалась 
в зависимости от Соединенных Шатов.

Члены СЭВ и Китай ещё в 1951 году 
заявили о неизбежности тесного 

сотрудничества всех стран, которые 
не хотят подчиняться доллару США и 
диктату западных финансовых и торго-
вых структур. Идею поддержали такие 
страны, как Афганистан, Иран, Индия, 
Индонезия, Йемен, Сирия, Эфиопия, 
Югославия и Уругвай. Эти страны ста-
ли соорганизаторами Московского 
форума. Интересно, что предложение 
поддерживали и некоторые западные 
страны – Швеция, Финляндия, Ирлан-
дия, Исландия и Австрия. Всего в Мо-
сковском совещании приняло участие 
49 стран. За время его работы было 
подписано более 60 торговых, инве-
стиционных и научно-технических со-
глашений. Среди основных принципов 
этих соглашений были: исключение 
долларовых расчётов; возможность 
бартера, в том числе и для погаше-
ния долгов; согласование политики в 
международных экономических орга-
низациях и на мировом рынке; взаим-
ный режим максимального благопри-
ятствования в инвестициях, кредитах 
и научно-техническом сотрудничестве; 
таможенные и ценовые льготы для раз-
вивающихся государств (или их от-
дельных товаров) и т. д.

К сожалению, после гибели Стали-
на власти СССР и большинства 

других стран СЭВ отошли от пред-
ложений великого вождя, постепен-
но подпадая под власть доллара (а их 
элиты под власть «золотого тельца»). О 
великом сталинском проекте постара-
лись «забыть». Более того, ввиду соци-
ально-экономических и политических 
авантюр Хрущева («хрущёвщина» как 
первая перестройка) пришлось сильно 
девальвировать «сталинский золотой 
рубль» (в 10 раз) и уменьшить его золо-
тое содержание. В конце 1970-х годов 
золотое содержание советского рубля 

Российские государствен-
ные монополии и нефтегазо-
вые гиганты на протяжении по-
следних лет всё плотнее под-
саживаются на китайскую иглу 
внешних займов. 

Крупнейшая российская не-
фтегазовая корпорация, самая 
крупная в России компания по 
размеру выручки, доблесть и 
гордость российского государ-
ства, крупнейший налогопла-
тельщик российской бюджет-
ной системы, обеспечиваю-
щий свыше 17% поступлений в 
федеральный бюджет России, 
вынужден с протянутой рукой 
ходить по зарубежным креди-
торам и просить их дать ему 
деньги на развитие.

Напомним, что, по состоянию 
на июнь 2014г., совокупный 
долг Роснефти превышает 63 
млрд. долл. Долгосрочные кре-
диты и займы составляют 1,31 
трлн. рублей, краткосрочные – 
862 млрд. рублей. Итого толь-
ко по кредитам и займам за-
долженность свыше 2,17 трлн. 
рублей. Долговая нагрузка на 
«нефтегазовое достояние» 
России действительно колос-
сальная.

В принципе непонятно, чем 
все годы «перестроечной глас-
ности», «построения рыноч-
ной экономики», «преодоления 
упадка девяностых», «встава-
ния с колен» и «модерниза-
ции в инновациях» занимались 
российские чиновники. Что это 
за финансово-экономический 
блок Правительства, якобы 
объявивший экономическую 

ВМЕСТО  УКрЕПЛЕНИя  рУБЛя 
кабала  новых  ростовщиков

войну западу и призванный пре-
зидентом Путиным защищать 
интересы национальной эко-
номики, который не способен 
элементарно обеспечить свою 
собственную внутреннюю эко-
номику, финансовую систему и 
промышленность деньгами?!

О каком противостоянии с 
Западом может идти речь в си-
туации, когда у России, по сути 
дела, нет своих собственных 
денег, независимой нацио-
нальной денежной единицы и 
источника долгосрочных вну-
тренних рублёвых инвестици-
онных ресурсов?! 

Гражданам России пытаются 
объяснить, что ничего страш-
ного не произошло и это нор-
мально не иметь собственной 
конкурентоспособной инвести-
ционно-банковской системы. 
Да, крупнейшим российский 
государственным компаниям 
и банкам закрыли рынки ак-

ционерного и долгового капи-
тала. Это, якобы, совершенно 
не страшно, ничто не угрожает 
России и российским компа-
ниям – занимали на Западе, 
теперь будем занимать с таким 
же успехом на Востоке. Ходили 
с протянутой рукой в банки на 
Уолл-стрит и Лондонском сити, 
теперь будем брать кредиты в 
Китае.

Если раньше российская 
экономика ежегодно несла 
чистый инвестиционный убы-
ток от выплаты процентов за-
падным банкирам в размере 
35 млрд. долл. (ещё 20 млрд. 
выводились под видом диви-
дендов и прочих платежей за 
привлечённый капитал), то те-
перь не просто сопоставимые, 
а заведомо большие суммы 
будут выплачивать китайским, 
индийским и прочим ростов-
щикам. Раньше платили дань 
только американским и лон-

донским банкирам, теперь в 
доле окажутся ещё и китай-
ские ростовщики. 

Действия Правительства по-
казывают, что никаких пози-
тивных изменений на внутрен-
нем финансовом рынке России 
не произойдёт. Центральный 
Банк продолжит бороться с 
ростом цен на импортные ово-
щи и фрукты повышением про-
центных ставок и удорожанием 
кредита, тем самым уничто-
жая малый и средний бизнес, 
а также промышленность и 
сельское хозяйство. Мин-
фин России с ещё большим 
упорством будет ужесточать 
«бюджетное правило», стери-
лизуя не только инфляцион-
ную денежную массу (которая 
вообще перестала расти), но 
и стерилизуя экономический 
рост и промышленность; а 
Правительство России будет 
имитировать бурную псевдо-
патриотическую деятельность, 
на словах борясь с Западом, а 
на деле удерживая Россию в 
кандалах транснационального 
капитала. Отказ руководства 
России от выхода из ВТО и 
возрождения валютного регу-
лирования и контроля это на-
глядно продемонстрировали.

Рублёвые кредитные ресурсы 
по-прежнему будут оставаться 
непозволительно дорогими (в 
2,5-3 раза выше средней нор-
мы рентабельности – 18-22% 
против 6-7% соответственно), 
сроки кредитования не будут 
превышать 2-3 лет, размер 
кредита будет оставаться кри-

тически маленьким, инвести-
ционно-банковская системы 
России продолжит оставаться 
маломощной и не способной 
обеспечить экономику и произ-
водителей рублёвыми кредит-
ными ресурсами. В Правитель-
стве вообще не считают стран-
ным, что российские компании 
и банки ищут деньги за рубе-
жом, а не внутри России.

К вопросу о финансово-эко-
номическом суверенитете: 
Китай даёт взаймы России 
деньги, когда Правительство 
России по-прежнему захлёбы-
вается от притока нефтедол-
ларов: по состоянию на июль 
2014г. неиспользуемый оста-
ток средств Минфина на счетах 
Федерального казначейства 
составляет 8,2 трлн. рублей!

Под руководством либерал-
реформаторов Россия была 
превращена в колонию: если 
до недавнего времени РФ была 
сырьевым придатком, рынком 
сбыта и вечным корпоратив-
ным должником преимуще-
ственно для Запада, то теперь 
становится таковым для Китая. 

Вопрос не в том, что в России 
нет денег и ничего нельзя сде-
лать. А в том, что у денежных и 
финансовых властей нет жела-
ния менять статус-кво, слезать 
с иглы внешних займов, прео-
долевать неоколониальную за-
висимость от системы нефте-
доллара и создавать мощную 
и устойчивую национальную 
рублёвую инвестиционно-бан-
ковскую систему.

Независимый экономист 
Владислав ЖУКОВСКИй

де-факто вообще ликвидировали. Со 
времен Хрущева внешняя советская 
торговля с большинством стран стала 
осуществляться в долларах США. Вдо-
бавок Советский Союз стал «донором» 
развивающихся стран и стал снабжать 
Западный мир дешевым энергетиче-
ским и промышленным сырьем. А золо-
той запас, который создали при Стали-
не, стали стремительно терять.

Идея «советской глобализации» на 
финансово-экономическом уров-

не и свободе от доллара США, зависи-
мости от Федеральной Резервной Си-
стемы США ныне актуальна как никог-
да. Собственно, ничего и придумывать 
не надо. Всё уже дал России Иосиф 
Сталин. Надо только проявить полити-
ческую волю и довести его замыслы до 
логического завершения. Тогда Россия 
будет полностью независима на фи-
нансово-экономическом приоритете, 
подорвет власть ФРС, западных ТНБ и 
ТНК и получит мощный инструмент для 
«русской глобализации». Россия полу-
чит мощный инструмент для развития 
национальной экономики и развития 
благосостояния народа.
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Крестьяне и ВТО
В Костромской области стали произ-

водить меньше молока и мяса. Корма 
дорожают, а техника устарела.  

В этом году на три процента в реги-
оне уменьшились надои молока, со-
общает департамент АПК Костромской 
области. Большинство хозяйств пони-
зили планку производительности.

У различных предприятий надои 
уменьшились от 20 до 120 тонн молока. 
Это, говорят специалисты, происходит 
из-за того, что в хозяйствах сокраща-
ется поголовье скота, большее коли-
чество коров отдают на убой. Многим 
хозяйствам не хватает денег на сба-

В результате изменений федераль-
ного законодательства с 2011 года Рос-
сельхознадзор оказался лишен права 
контроля и надзора  за соблюдением 
правил и норм безопасного обращения 
с пестицидами и агрохимикатами. Такая 
ситуация в российской Федерации сло-
жилась впервые в мировой практике.

До прекращения полномочий Рос-
сельхознадзор постоянно выявлял кон-
трафактные и фальсифицированные 
препараты как на территории РФ, так 
и на территории Костромской области. 
Многие из этих препаратов запреще-
ны к обороту на территории России. 
От контрафактных и фальсифициро-
ванных препаратов страдает не только 
безопасность продук-
ции, но и законопос-
лушные производи-
тели средств защиты 
растений, зарегистри-
рованных на террито-
рии России, которые 
несут дополнительные 
убытки.

На территории Ко-
стромской области в 
продукции раститель-
ного происхождения 
как отечественного, 
так и импортного про-
изводства выявлялись 

Сначала несколько слов об 
истории. Советский Союз яв-
лялся своеобразным центром 
притяжения для многих. И не 
удивительно, что здесь прово-
дились разные мероприятия 
международного уровня: спор-
тивные, игровые, посвященные 
литературе и искусству.

Ветеранам памятен VI Все-
мирный фестиваль молодежи 
и студентов, проходивший в 
Москве под девизом «За мир 
и дружбу». На памяти остались 
почтовые открытки, издававши-
еся тогда миллионными тиража-
ми.  Или, скажем, Московский 
кинофестиваль, проходивший 
под девизом «За мир и дружбу 
между народами, за гуманизм 
в киноискусстве». Москва дик-
товала свои идеи участникам, 
идеи мира и дружбы, добра и со-
циальной справедливости. Она 
имела на это право.

Об Олимпиаде-80, с которой 
«породнились» костромичи, 
расскажем чуть подробнее. Чи-
татели поймут, почему, сравни-
вая с олимпиадой в Сочи.

Советская власть руковод-
ствовалась интересами всего 
народа. К тому побуждали депу-
таты, представлявшие в Советах 
все слои общества. Это сказа-
лось уже при выборе места про-
ведения Игр и, соответственно, 
строительства всего комплекса 
олимпийских объектов. Таким 
местом стала окраина Москвы, 
конец Мичуринского проспекта. 
Дальше шли пустыри, овраги. 
Протекала речка Смородинка, 
рядом небольшое село Николь-
ское. Никаких сносов и пере-
носов, никаких лишних трат. 
Все в ходе реализации проекта 
вписывалось в общую панораму 
олимпийской деревни, спортив-
ных площадок, прочих соору-
жений. Сама деревня состояла 
из 18 шестнадцатиэтажных ти-
повых домов. А вход в Деревню 
открывали Дворец дирекции 
и Культурный центр. Участни-
кам игр, делегациям и гостям 
создавали максимум удобств, 
включая медицинский центр, 

Памятник  Олимпиаде-80  в  Костроме
История и современность

Достижения капитализма
лансированное питание животных.

Снижается в регионе и производ-
ство мяса – по сравнению с прошлым 
годом падение почти на 20 процен-
тов. В особенности птицы и свинины. 
А курицы стали производить меньше 
на 1,1 тысячи тонн.

Долговое рабство
Костромичи задолжали по ипотеч-

ным кредитам миллиард рублей. С 
некоторых должников даже нечего 
взять. 

Общая сумма задолженности ко-
стромичей по ипотеке в 2014 году 
приблизилась к миллиарду рублей, 
сообщает пресс-служба УФССП по 
Костромской области. Около трети 
исполнительных производств в служ-
бе судебных приставов было возбуж-
дено в этом году.

По словам приставов, работа с дол-
гами по ипотечным кредитам – одно 
из самых трудоемких направлений в 
деятельности. Например, за 7 меся-
цев этого года взыскать долги уда-
лось лишь на сумму около 9 милли-
онов. Все дело в том, что должник 
иногда просто не имеет возможности 
выплатить деньги. 

По материалам K1NEWS.RU

Нас травили, мы и не знали…
остаточные количества пестицидов и 
нитратов с превышением предельно 
допустимых концентраций.

В адрес Управления Россельхознад-
зора по Костромской и Ивановской об-
ластям в 2012-2014 годах неоднократ-
но поступали жалобы и информация 
от жителей области о ненадлежащем 
применении пестицидов сельхозпред-
приятиями. Вследствие чего на приуса-
дебных участках погибали культурные 
растения, нельзя было употреблять в 
пищу овощи и ягоды.

В настоящее время депутаты-комму-
нисты активно поддерживают посту-
пившее в областную Думу обращение 
Россельхознадзора по Костромской 

и Ивановской обла-
стям  о необходимо-
сти восстановления 
государственных прав 
контроля и надзора в 
области безопасного 
обращения с пестици-
дами и агрохимиката-
ми. Решение данного 
вопроса направлено 
на обеспечение нацио-
нальной безопасности, 
а также химической и 
продовольственной 
безопасности страны.

Соб. инф.

Олимпийская Деревня-80, г. Москва Кострома, ул. СамоковскаяКострома, ул. Самоковская

Памятник Олимпиаде-80 в Костроме действительно 
существует. И посмотреть его может каждый. Достаточ-
но побывать в Заволжье, в микрорайоне  Паново. А точ-
нее – в начале улицы Самоковская. Речь идет об Олим-
пиаде, проходившей в Москве по летним видам спорта.

Дом быта и прочее. Но при этом 
помнили: Игры закончатся, а 
Олимпийскую деревню заселят 
постоянными жильцами, ново-
селье здесь справят более 16 
тысяч москвичей. И это – не счи-
тая множество новоселий на ос-
вобождающейся от них старой 

качеством работ. Так исключа-
лась сама почва для коррупции. 
Ну, а система поощрений, вклю-
чая крупные материальные, су-
ществовала. В виде премиаль-
ной оплаты за труд, а также и 
премий, весьма значительных, 
для организаторов и проектан-
тов, членов Штабов – после при-
нятия объекта Госкомиссией.

Вернемся, однако, в Костро-
му, к памятнику Олимпиаде-80. 
Руководителям завода «Мо-
тордеталь» неожиданно пред-
ложили из Москвы, из Минав-
топрома: возьмите детали для 

том возобновилось. Очень по-
могли местные партийные и со-
ветские органы власти. Помога-
ли специалисты «Костромаграж-
данпроекта», а также строители, 
монтажники из организаций 
«Стальконструкция», «Промвен-
тиляция», Суор-6 и другие. Сво-
их сил у завода явно не хватало. 
Даже при том, что к работам на 
завершающем этапе привлекали 
самих будущих жильцов.

О сложностях строительства 
двух общежитий, значившихся 
тогда под №6 и 7, о происше-
ствиях и курьезах рассказал нам 

услуг ЖКХ за счет предприятия 
люди успели забыть. И сейчас 
в страхе ожидают, до каких же 
пределов наши правители бу-
дут повышать тарифы на услуги 
ЖКХ.

В Уставе социалистического 
предприятия – завода «Мотор-
деталь» — значилось (цитирую 
по памяти): главной целью дея-
тельности предприятия является 
более полное удовлетворение 
материальных и культурных по-
требностей трудящихся… Став 
акционерным, завод поменял 
(его заставили поменять) и 

ориентиры. Главной целью, со-
гласно нового Устава, являлось 
получение прибыли. Но вместо 
прибыли коллектив при новой 
власти стал получать убытки. И 
в конечном счете его обанкроти-
ли. Рассказ о механизме обан-
крочивания выходит за рамки 
нашего исторического экскурса.

Но о самом памятнике «Олим-
пиаде-80» костромичи должны 
знать и помнить. Он – наследие 
советской эпохи.

От автора. Хотелось бы раз-
говор на эту тему продолжить. 
Породнилась ли наша Ко-
стромская область с «Олимпиа-
дой-14» в Сочи? Ведь на ее под-
готовку и проведение потраче-
но полтора триллиона рублей. 
Сумма умопомрачительная! 
Разделить бы ее между реги-
онами Отечества для решения 
самых жгучих, самых кричащих 
проблем! Или Игры оправдали 
себя? Как вы считаете, уважае-
мые читатели?

Павел БЕДОВ, 
краевед, бывший редактор 
газеты «Моторостроитель»

жилплощади. Для них, для ново-
селов, даже заранее построили 
два детских сада.

«Ни в одной деревне преды-
дущих игр не было такого Куль-
турного центра и Спортивного 
комплекса, - читаем в одном из 
номеров журнала «Олимпиа-
да-80», который издавал Оргко-
митет Игр, – а также Дома бы-
товых услуг. Здесь проявились 
преимущества нашего социали-
стического способа хозяйство-
вания, его плановость. В Дерев-
не нет ничего лишнего…»

И последнее. Экономика была 
стабильной, свободной от спе-
кулятивных скупок, перепродаж, 
рейдерских захватов. Власти  
хорошо знали кадры руководи-
телей, возможности предпри-
ятий, проектных и других орга-
низаций на своей территории. И 
не было никакой необходимости 
устраивать «игры в конкурен-
цию» с целью якобы удешев-
ления, уменьшения затрат при 
выполнении крупных заказов. 
Власти знали, кому и что можно 
доверить, с гарантированным 

двух общежитий гостиничного 
типа. Но имейте в виду, здания 
12-этажные, панели и плиты – из 
железобетона, их много. И вы-
везти следует срочно.

Из дальнейших разговоров 
выяснилось, что детали предна-
значались для Олимпийской де-
ревни, но почему-то оказались 
лишними, не были востребова-
ны. Возможно, не вписались в 
проект, вся Деревня – 16-этаж-
ная. К тому же оно – экспери-
ментальное…

Завод строил и бесплатно 
передавал заводчанам (и 10% 
- горожанам) десятки квартир. 
Справится ли с таким внепла-
новым объемом? Советовались 
с местными властями. И реши-
лись: возьмем. Сплавляли во-
дным путем – по Волге. Строить 
начали в 1982-1983 годах. Два 
гостиничных корпуса открывали 
(пока в проекте) главную ули-
цу Панова – Самоковскую. Но 
скоро ли можно построить два 
высотных здания? К тому же – 
сверхплановых? Ответ очевиден. 
Строительство прерывалось, по-

бывший главный инженер ОКСа 
завода, известный краевед Отто 
Альтгаузен. Он часто выступал 
со статьями в заводской газете. 
Мы с ним дружили.

Внешне обе «высотки» выгля-
дят сейчас, как и прежде. А вот 
внутри… новая власть капитали-
стов-рыночников ничего не дала 
жильцам, она внятно объяснила, 
что завод «Мотордеталь» после 
акционирования будет обанкро-
чен. И всякое жилищное строи-
тельство прекращается (а мно-
гие заселились сюда временно, 
отстояв в очереди на улучшение 
жилищных условий). Пришлось 
обращаться к пректировщикам 
с целью изменения общей пла-
нировки каждого этажа. В ито-
ге общие кухни с электропли-
тами были ликвидированы. А 
широченный коридор, где дети 
играли в волейбол, разделить 
на две половины, оставив лишь 
узкий проход. Сами жильцы за 
свой счет пристроили комнатки-
кухни. И в итоге получились не 
комнаты со всеми удобствами, 
а квартиры. О ремонтах и части 
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−	 Саш, в Костроме мно-
го твоих сверстников, разде-
ляющих твою позицию?
−	 У меня достаточно зна-

комых от 20 до 30 лет, которые 
поддерживают КПРФ и то на-
правление, в котором работа-
ет и развивается партия. И на 
выборах голосуют непременно 
за нее. Конечно, есть и такая  
молодежь, которой абсолютно 
плевать на политику. Живут од-
ним днем под лозунгом «Бери 
от жизни все!» 

−	 Левые идеи, на мой 
взгляд, для подрастающе-
го поколения интересны в 
первую очередь визуально. 
Думаю, далеко не каждый 
захочет углубляться в тру-
ды Ленина. То ли дело   яр-
кая футболка с портретом 
Че Гевары! Это, согласись, 
тоже ход.

−	 Согласен. Без роман-
тических идей здесь никак. Я 
даже больше скажу. Заметил, 
что в последнее время множе-
ство совсем молодых  с удо-
вольствием носят одежду с 
советской символикой. Герб 
СССР, серп и молот смотрятся 
довольно эффектно. Это, если 
хотите,  модно. Тренд. Причем, 
притягательность символики 
не только внешняя. За ней во-
енные, культурные, спортивные 
достижения. Если относительно 
старшего поколения еще можно 
говорить о какой-то ностальгии, 
то для ребят это что-то дру-
гое. Они интуитивно чувствуют 
мощь той державы, противопо-
ставляя себя так называемым 
западным ценностям. А майка 
с Эрнестом Че Геварой у меня 
тоже есть. (Улыбается.)

−	 раньше, чтобы всту-
пить в КПСС, недостаточно 
было пройти по проспекту в 
подобной одежде. Путь к за-
ветному партбилету пред-
стоял тернистый: октябрята, 
пионеры, комсомольская 
работа. И это не всегда со-
провождалось барабанной 
дробью.

−	 И сейчас в свои ряды 
КПРФ кого попало не принима-
ет. Хотя действительно всту-
пить в Коммунистическую пар-
тию стало проще. Все течет, все 
меняется. Правильно? Время 

диктует условия. КПРФ должна 
развиваться. И развивается! В 
том числе и за счет неординар-
ных людей со свежими взгляда-
ми и подходами. Главное, все 
делать искренне. Чтобы твои 
помыслы, действия, поступки 
приносили реальный результат. 
Как в отношении конкретных 
людей, так и общества в целом.

−	 Ты-то как дозрел?

−	 Честно говоря,  никогда 
не поддерживал правящую пар-
тию. Когда исполнилось 18 лет 
и пришлось впервые идти на 
избирательный участок, встал 
выбор за кого голосовать? Не-
смотря на возраст уже понимал, 
что творится в стране. Хотелось 
социальной справедливости. 
И постепенно стало доходить 
— обеспечить ее может только 
Коммунистическая партия. 

−	 У скинхедов тоже 
свое «чувство справедливо-
сти»: «Очистим страну от чу-
жеземцев и тогда заживем!»
−	 Не будем вдаваться в 

такие крайности. Если брать бо-
лее умеренные течения, остро 
ставящие вопросы о гастарбай-
терах, то у них своя правда. Все 
дело в том, что отстаивать ее 
надо не погромами на рынках, 
а цивилизовано. Сейчас такое 
время, что общество категори-
чески отвергает насилие.

−	 Кто-то из старшего 
поколения повлиял на твои 
убеждения?

−	 Родственники до сих 
пор являются примером. Дядя 
— коммунист. Дедушка воевал. 
Мама служила в Советской Ар-
мии. Они, конечно, повлияли на 
мое мировоззрение. Не слова-
ми, не поучениями, а всей сво-
ей жизнью. 

−	 Как бы многим ни хо-
телось в прошлое, Советско-
го Союза в прежнем виде уже 
не будет. Ты сам сказал: «Все 
течет, все изменяется». До-
пустим, когда-нибудь прези-
дентом станет лидер комму-
нистов. Он же одним росчер-
ком пера не возродит СССр.

−	 Согласен. Возможно, 
такие термины, как «красный», 
«большевизм», «Интернаци-
онал», уходят в прошлое. Но 
дело-то не в словесных тер-

минах! Сегодня идеи социаль-
ной справедливости не только 
в нашей стране, но и во всем 
мире востребованы как ни-
когда! И тенденция эта только 
растет. Люди ведь тоже не ду-
раки. Что касается России... 
У нас огромный социальный 
разрыв. Необходимо создать 
хотя бы более-менее равные 
стартовые условия. В первую 
очередь для молодежи. Чтобы 
все могли учиться, лечиться, 
хорошо отдыхать. Чтобы была 
достойная работа. Независи-
мо от того, кто твои родители. 
Да, все люди разные. Кто-то в 
чем-то талантлив больше. И я 
не призываю всех мерить по 
одной линейке. Человек, мо-
жет,  потенциально и одарен-
ный, и целеустремленный, но 
родился в глухой деревне. Не 
каждый же способен в лаптях 
следовать за обозом в столи-
цу, как Михайло Ломоносов. 
Как сельскому пареньку при-
ехать в город и элементарно 
там жить и учиться?! Много ли 
у нас бюджетных мест в вузах? 
Хватает ли для студентов ком-
нат  в общежитиях?  А вот ка-
кой-нибудь «дурак», в которого 
родители смогли ввалить уйму 
денег, «выучивается» и получа-
ет диплом. Вот отсюда и врачи, 
которые, в лучшем случае, не 
могут поставить правильный 
диагноз. Или горе-инженеры, 
проектирующие здания, дер-
жащиеся на честном слове. Го-
воря философски, если Бог дал 
тебе жизнь, ты имеешь право 
на элементарные человеческие 
условия в социуме.  Теперь это 
прекрасно понимают во всем 
мире. Посмотрите, какая волна 
захлестнула Латинскую Амери-
ку! Какое бурное развитие Ки-
тайской Народной республики! 

−	 Уж если прикосну-
лись к Богу, спрошу: право-
мерно ли утверждение, что и 
христианство, и коммунизм в 
основе своей очень близки?

−	 (Задумывается.) Вера 
у каждого своя. И это сложный 
вопрос... Противники его не 
устают напоминать о том, как 
большевики рушили храмы. Но, 
от ошибок никто не застрахо-
ван. Может, зная, как в царское 
время жировали священники, 
какими угодьями располага-
ли монастыри, «правдорубы» 
и поприкусили бы языки. Но 
действительно, идеи братства, 
взаимопомощи, жертвенности 
всегда востребованы. Будь-то 
партийные лозунги, или цер-
ковные проповеди. Лично для 
меня, атеиста, Русская право-
славная церковь - это история, 
архитектура.

−	 Ленин для тебя кто?

−	 Прежде всего — вели-
кая историческая личность, та-
лантливый организатор, человек, 
всем сердцем болевший за уни-
женных и угнетенных. Который 
смог в такой огромной и много-
национальной стране совер-
шить революцию, создать новое, 
справедливое государство.

−	 Изучаешь  труды 
Ильича?

−	  Честно говоря, пока 
недостаточно глубоко. Хотя 
знаю многие ленинские статьи, 
они современны и сегодня. 

−	 Не говоря уж о «Капи-
тале» Карла Маркса.

−	 Когда несколько лет 
назад грянул кризис, на Западе 
для многих экономистов «Капи-
тал» вообще стал настольной 
книгой! Актуальным, популяр-
ным, спасительным  пособием 
по выходу из сложнейшей фи-
нансово-экономической ситу-
ации. И это при том, что с мо-
мента издания прошло более 
ста лет.

−	 Партийные лидеры 
любят сердце Москвы пре-
вращать в трибуну. ЛДПр, 
«Единая россия», справед-
ливоросы привозят сюда ак-
тивистов со всей страны. Го-
ворят, за подобное участие 
иногда неплохо платят.

−	 КПРФ тоже проводит в 
центре Москвы всероссийские 
митинги. С той лишь разницей, 
что сторонники Компартии едут 
туда по убеждению. Конечно, 
бесплатный проезд, горячий 
чай, бутерброды имеют место 
быть. Но из наших никому и в 
голову не придет объединяться 
ради гонорара. Этим в том чис-
ле наша партия и отличается от 
всех остальных. Ну, а кому-то 
из молодых коммунистов про-
сто интересно посмотреть на 

ГЕОГрАФИя 
СПрАВЕДЛИВОСТИ

География интересов коммуниста Александра Токаренко довольно об-
ширна. Даже при всей любви к велоспорту на двух колесах ее не объедешь. 
И дело не только в том, что мой собеседник получает специальность гео-
графа в Госуниверситете. Все намного шире и глубже.

лидеров, окунуться в столичную 
атмосферу.

−	 Стало быть, скучно-
вато в Костроме?

−	 Это как посмотреть... 
Тем, кто слоняется по набе-
режной с бутылкой пива, может 
быть, и скучно. С другой сторо-
ны — куда сегодня пойти моло-
дежи? Противовесом куреву, 
алкоголю, праздному шатанию 
мог бы стать спорт. И вовсе 
не обязательно пугать изнури-
тельными кроссами, эстафе-
тами. Что сейчас популярно? 
Теннис? А много ли в Костроме 
кортов? Да если они где то и 
есть —  цены наверняка  кусают-
ся. То же самое касается и боу-
линга, это действительно очень 
увлекательный современный 
вид! И стоило бы подумать, как 
его сделать доступным.

−	 Моя знакомая рабо-
тает в прокате велосипедов. 
На дворе осень, а клиентов 
по-прежнему море.

−	 Именно! Я сам очень 
люблю велосипед. Даже на ин-
тервью на нем приехал. Но вы 
видели где-нибудь в городе 
велосипедные дорожки?! Раз-
ве нет для этого средств? На 
расширение улицы Советская, 
когда приспичило, деньги на-
шлись. Можно сколько угодно 
рассуждать о широких дорогах 
в светлое завтра, но, ничего не 
делая сегодня, мы можем по-
терять и молодежь, и ее веру в 
лучшее.

Дмитрий ТИШИНКОВ
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Не забудем!
Не простим!

В этом сентябре Егору Летову испол-
нилось бы 50 лет. С Егором мы позна-
комились при обстоятельствах почти 
мистических – 1 мая 1994 года мы ехали 
на наш коммунистический митинг, ко-
торый должен был состояться у здания 
МГУ. Приехали специально послушать 
«Гражданскую оборону» – прочитали 
объявление в газете «Завтра». Я тогда 
учился на третьем курсе МГУ и еще не 
был знаком практически ни с кем из ле-
вого и патриотического движения, од-
нако после расстрела Дома Советов для 
меня не было вопроса, с кем я и по чью 
сторону баррикад.

На митинге Егор выступал с грузови-
ка, спел всего две песни, зато каких! «И 
Ленин такой молодой!» и «Родина».

РОДИНА
Вижу поднимается с колен моя Родина,
Вижу, как из пепла восстает моя Родина,
Слышу, как поет моя великая Родина.
Снова поднимается с колен моя Родина!
 Разгибает спину мой былинный народ,
Раздвигает стены наша гневная мощь,
Солнышко зовет нас за собой в поход
На гибельную стужу, на кромешную ночь.
Сбрасывает цепи мой могучий народ,
В сердцах тепло и ярко полыхает заря,
От нашего дыхания тает, плавится лед,
Под нашими ногами расцветает земля.
Вижу, поднимается с колен моя Родина,
Вижу, как из пепла восстает моя Родина,
Слышу, как поет моя Советская Родина,
Снова поднимается с колен моя Родина!

 
Народ всех возрастов принимал Ле-

това просто на ура! Тогда вообще вы-
ступление рок-музыкантов на наших 
митингах было делом немыслимым, а 
потому шокировало. Вряд ли для кого-
то секрет, что российская рок-музыка, 
так называемый русский рок, в котором 
в большинстве своем не было ни грам-
ма русского, активно выращивалась, 
пестовалась, продвигалась для борь-
бы с СССР. Так называемым рокерам 
предоставлялись лучшие площадки, 
лучшие эфиры на радио и ТВ, а в их рас-
крутку вкачивались огромные деньги. 
Неудивительно, что и сейчас все эти по-
старевшие рок-идолы или помалкива-
ют, или откровенно поддерживают бан-
деровцев, захвативших власть в Киеве. 
Рок-музыка сыграла свою зловещую 
(пусть и незначительную) роль в разру-
шении страны. Летов и «Гражданская 
оборона», еще не заявляя о своей по-
литической и гражданской позиции, уже 
тогда во всем этом не участвовали.

Свою политическую позицию Ле-
тов озвучил в 1993 году, когда создал 
коммунистическое молодежное рок-
движение «Русский прорыв» и в октябре 
выступил у Дома Советов. В знамени-
том номере «Газеты духовной оппози-
ции» (изданном редакцией уже к тому 
времени закрытой газеты «День») по-
является статья Летова «ОНИ НЕ ПРОЙ-
ДУТ. Интервью с самим собой»

«ВОПРОС: Националист ли ты?
ЕГОР: Я СОВЕТСКИЙ НАЦИОНАЛИСТ 

(выделено мной. – Д.А.). Моя Родина 
не просто Россия, хотя я и русский (по 
отцу из беднейших крестьян Северно-

я  родом  из  Победы

го Урала, по матери из казачьего рода 
Мартемьяновых). МОЯ РОДИНА – СССР! 
СССР – это первый и великий шаг вдаль, 
вперед, в новые горизонты, в новое вре-
мя. СССР – это идея, рука, протянутая 
для рукопожатия, и слава, и величие 
России в том, что она впервые в истории 
человечества взяла на себя горькую и 
праведную миссию прорыва сквозь ты-
сячелетнее прозябание и мракобесие, 
одиночество человека к великому едине-
нию – человечеству. Я воюю, как это де-
лали мои доблестные предшественники, 
учителя и соратники от Достоевского до 
Маяковского против лжи, равнодушия, 
упадка, смерти. В 1917 году наша страна 
сделала первый шаг на пути к истине – да 
не бывать ему последним!»

И еще на эту же тему: «Я – советский 
националист, и об этом я уже неодно-
кратно заявлял. За 70 лет правления со-
ветской власти возник удивительный, 
ранее небывалый народ – советский. Но 
он является потомком, естественным на-
следником великого русского народа, 
который – первый и единственный в мире 
– путем революции героически воплотил 
в реальность идеал, мечту, надежду все-
го человечества – построение Царствия 
Божьего на земле. Отказавшись от из-
можденной, пережившей себя религии, 
он возвел на вселенский престол не раба 
божьего, но человека, труженика. Хозяи-
на собственной судьбы».

Песня «Победа» была написана под 
влиянием событий октября 1993 года. 
Егор так и объявлял ее на всех концер-
тах: «Песня посвящается героическим 
защитникам Дома Советов в октябре 
1993 года!»

ПОБЕДА
Пировал закат, выгорал рассвет,
Полыхал в лицо пьяному врагу.
От родной земли до седьмых небес
Яростно и звонко звучало: «Победа!»
Пировал закат, умирал рассвет,
Отступала боль, алая капель
Падала с креста, а мертвые уста
Гордо и упрямо шептали: «Победа!»
Встать бы во весь рост – 
да нету больше ног,
Сжать ладонь в кулак, да нечего сжимать –
Нету больше слов, нету больше нас,
Лишь одно осталось на свете – ПОБЕДА!
Наша ПОБЕДА!

 
«Гражданская оборона» тогда, да и 

сейчас тоже, была сверхпопулярной, та-
кое народное признание, как количество 
надписей на заборах, превышало все 
другие российские рок-группы вместе 
взятые. Однако музыкантам с их пози-
цией путь на ТВ, радио или на хорошие 
концертные площадки был закрыт. Един-
ственным появлением на ТВ было интер-
вью Летова в передаче «Программа А» 
28 мая 1994 года. После этого интервью 
программу закрыли. Помню, ведущий 
задавал свои вопросы не только с раз-
дражением, но и с явной опаской:

«ВОПРОС: Егор, когда-то ты был ярым 
противником коммунистов, а теперь сам 
оказался с ними. Как ты это объяснишь?

ЕГОР: Я никогда не был противником 
коммунизма. Вся беда в том, что ког-

да мы начинали воевать – это был 1984 
год – была полная уверенность, что тот 
брежневский «дисциплинарно-санатор-
ный» режим продлится очень долго. Во-
евали мы с ним не ради «демократии» и 
уж, конечно, не ради капитализма, а ради 
торжества истинных коммунистических 
идеалов, которые в последние годы Со-
ветской власти были дискредитированы. 
А сейчас, когда на моих глазах убивают 
моих братьев, сестер, матерей, когда 
убивают мой народ, я в стороне оста-
ваться не могу. В стороне может оста-
ваться либо подонок, либо человек, во-
обще ничего не понимающий в жизни. 
Мы воюем с людьми равнодушными!»

Егор был человек жесткий, четкий и 
последовательный, что для творческо-
го человека большая редкость. Про та-
ких говорят: имеет духовный стержень. 
И при этом очень простой в общении и 
просто по-человечески очень добрый – 
это, видимо, и определило его полити-
ческие взгляды. Ведь коммунистом мо-
жет быть только добрый человек, это ос-
нова нашего мировоззрения. До конца 
жизни он не предал никого – ни друзей, 
ни идеалы, ни Родину. И прежде всего 
он не предал себя. Если говорить о моих 
ощущениях, то я бы сказал, что, когда он 
ушел, наш товарищ погиб на войне.

Летов ушел от нас в 2008 году, на 44-м 
году жизни. Не думаю, что эти годы ему, 
как творческой личности, дались легко. 
И уж точно не из-за материальных про-
блем. В 2000-х годах его записи изда-
вались большими тиражами и расходи-
лись на ура. Просто, на мой взгляд, годы 
с 1994 по 2008-й были самыми темны-
ми, самыми потерянными, самыми без-
надежными для России, когда иногда 
казалось, что уже и надежды нет.

Как в покинутом городе
Считали мы деньги с тобой
В стране, обреченной на самопоедание,
Самоупокоение, самопропивание.
Как зарплату с тобой получали мы,
Хохоча и рыдая
В городе, приговоренном
К высшей мере безнаказанности.
Как среди светофоров, 
дождей,  магазинов
С тобою делили мы деньги,
Честно заработанные
В переполненной гонорарами пустоте.

И вот вдруг произошло чудо Новорос-
сии. Страна в одночасье изменилась. 
Возможно, этого кто-то не понимает, 
возможно, кто-то этого очень не хочет, 
но это так. Я перечитываю сейчас стихи 
Летова, просто вспоминаю его голос, 
его песни, его манеры – он снова не-
вероятно актуален. Я не могу предста-
вить себе Егора на каком-нибудь жир-
ном фестивале типа «Нашествия» или 
в сборном концерте в «Олимпийском», 
или его песни в хит-парадах. Зато я 
отлично представляю Летова на кон-
церте в Донецке! Летов снова жив. Он 
вернулся, мы снова у него на концерте 
и слышим его голос: «Эта песня посвя-
щается героическим защитникам Ново-
россии!»

Заиндевелые трубы берез
Затянули, завыли победную песню.
Победную до отчаяния,
Совершенно верную до безумия.
Посыпались бесы из нас, как песок
Из дырявых корзин 
и кастрюль, и мешков,  
И носков, и перчаток.
И мы похоронные словно оркестры
Стоим, глазеем, ротозеем,
Не дышим, слушаем, слышим,
Как бьется под кожей мятежная кровь,
Как катятся с гор озорные лавины.
Трепещем, как банные листья
 на свежих ветрах,
Никак что-то важное, чай, происходит...
Да нет, просто маятник качнулся
  в правильную сторону.

sovross.ru
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Я родом из воинства
Вечного воинства Правды единой,
Смертельной,
Последней оскаленной,
Изрыгающей протуберанцы,
Поэмы и подвиги
Сердитого воинства,
что доблестно топает сапожищами,
Щедро разбрызгивая во все стороны
Жидкую грязь, 
Родниковую кровь и остроты.
Я родом из Победы.

Егор Летов, май 1994


